

Federación Obrera Regional Argentina

CONTRA LOS ATROPELLOS POLICIALES

COMETIDOS CON LOS OBREROS DE
LOS PINOS, TANDIL, PUNTA ALTA y BERAZATEGUI

Negación del derecho de reunión, suspensión de garantías, secuestro de LA PROTESTA y detención de telegramas y correspondencia, ataques armados a los trabajadores, detenciones y procesamientos a granel, aplicación de la Ley Social, secuestro de los delegados obreros; desdeñ de toda denuncia, publicación, réclamo o protesta por parte de las autoridades superiores: Gobierno, Jefatura de Policía, Ministros, Magistratura, etc.

HUELGA GENERAL de PROTESTA

En todos los centros industriales y obreros del país
Los días **Viernes 24 y Sábado 25 de Octubre de 1913**

Gran Mitin de Protesta en la P. Constitución

El Domingo 26 de Octubre de 1913, a las 2 p. m.

Trabajadores: asociados a esta Huelga General de Protesta, responded con el cruce de brazos a la supresión del DERECHO DE MANIFESTACION notificada a los obreros de la capital.

Sociedades adheridas a la Huelga General de Protesta hasta la fecha:

De la F. O. R. A. — Capital: caldereros, ladrilleros, albañiles, carpinteros (Centro, Boca y Barracas, 2 sociedades), tabaqueros, Federación de Construcciones, conductores de carros (Central y Norte, 2 sociedades), aserradores (Centro, Boca y Barracas, 2 sociedades), panaderos (Centro, Boca, Barracas y Flores, 4 sociedades), Federación de las Artes Gráficas, Pintores Unidos, Obreros del Puerio, Federación del Calzado (zapateros, coradores, maquinistas, alpargateros, 4 sociedades), electricistas, mosaístas (Centro, Flores, Boca y Barracas, Lanús y Pehuero, 4 sociedades), herreros de obra, carpinteros de ribera, pineros y rasquetadores de baques, Federación Obrera Marítima, fideiros, escoberos.

Del interior: Federación Obrera Local Rosarina con todos los gremios y Federación Local de La Plata con todos los gremios.

Autónomas y otros obreros.—Capital: Centro Obrero del Oeste (Trabajadores de Flores, Floresta y Liniers); obreros, capataces y carreros del Subterráneo; Agrupación Rusa Amigos del Obrero; Sociedad de Sombrereros engenera

LA HUELGA GENERAL

Mañana, viernes, debe empezar a hacerse efectiva la huelga general de protesta, declarada por la F. O. R. A. en respuesta a la prohibición del mitin del domingo por la policía de la capital, y como desagravio a los actos de barbarie cometidos con los trabajadores de varios puntos por los poderes provinciales en estrecha alianza con el capital, intratable como nunca, amparado por los gobiernos, y fuerte con la ley de expulsión y con la ley social que se hacen funcionar a granel para destruir la fuerza de la resistencia obrera. La huelga general continúa el sábado y se dará por terminada el domingo, en magna asamblea popular que selló, en un gesto victorioso, la protesta proletaria, en caso de permitirse esa asamblea; y en caso de no permitirse, seguirá por tiempo indeterminado.

Mañana, viernes, pues, empieza la huelga; el cruce de brazos de los trabajadores determinará la detención de la vida en la ciudad: la protesta del trabajo notificará a esos poderes provinciales, y también a estos de aquí, de la nación, que el elemento obrero está harto de ser maltratado con saña de bestias, y que está dispuesto a luchar por el respeto de sus derechos, acudiendo, por orden de posibilidades, a la huelga general que nadie puede impedirle,

si el derecho a manifestar también lo es obstaculizado o prohibido.

La significación de este movimiento de hermosa conciencia, de gran savia y juventud en las filas obreras que integran la Federación, es enorme, por el primer jalón que marca en esta nueva etapa en que los obreros se disponen a luchar por sí mismos en pro de los derechos que tienen en otras partes, hasta en las monarquías o los países más atrasados. Esto señala un poderoso resurgimiento de la conciencia obrera, que será imposible no ver, y que augura, a la acción genuina de los obreros, resultados fecundos para la liberación de la clase, engañada por los políticos y adormecida con las promesas incumplidas de los canallas de toda especie: desde los que prometen que aquí será respetada la libertad, hasta los que prometen que por medio de leyes harán desaparecer la odiosa tiranía.

En el estado actual de crisis, cuando muchos trabajadores vagan sin trabajo, la huelga general es un esfuerzo enorme. Marcará ella el adelanto de la conciencia proletaria, como esas huelgas de Berazategui y Punta Alta que nadie a ido a traicionar a pesar de haber tanta gente sin trabajo y que en duración e intensidad superan a todas las huelgas, no obstante haberse desarrollado los dos tercios del tiempo bajo el terror más formidable; y desde ya se puede asegurar que se encontrarán muy pocos traidores entre esa gente sin tra-

bajo, y, en cambio, se encontrarán algunos entre los gremios constituidos no para secundar la acción obrera sino para servir de planteles de acción política en beneficio de algunos «vivos».

La característica de este momento, es la conciencia solidaria del gran número. Puede decirse que esta huelga es sólo de conciencia, como el mantenimiento de las de Berazategui y Punta Alta, en tan pésimas condiciones, es de conciencia también. La conciencia obrera renace; nunca como ahora, en este caso de Berazategui, ha sido tan fresca, fraternal, sin tasa, la hermosa ayuda entre proletarios. Como signo bien evidente de este estado espiritual de la masa, no hay más que ver como saltan hechas añicos las comisiones de las sociedades que con torro egoísmo se han negado a responder a la ayuda de los hermanos. La de los fundidores es un caso...

En esta huelga general, fracasarán todos los cálculos basados en la apreciación vulgar, por este factor novísimo, cuya reaparición no sabemos como saludar: la conciencia obrera. Frente a ella, los «organizadores», aquellos que dedican toda su vida a la organización y desdeñan la conciencia como cosa completamente espiritual e interior, se encuentran «desorganizados» para responder. Será el caso de preguntarles para que sirvan estos «organizadores», si después de gastar tantas energías, perder tantísimo tiempo, no han «organizado» todavía nada, o han organizado tan poco que no sirve para la acción. Menester es que nazca en ellos también la conciencia para que, por pequeños que sean, sus organismos tengan también vida.

Fracasarán, pues, con la huelga que empieza mañana, todos los cálculos basados sobre la apreciación vulgar. Pongamos todos los cálculos que pueda hacer «La Vanguardia» o los diarios burgueses. Huelga de la Federación y de conciencia obrera: con esto queda dicho que su éxito será completo!

¡Adelante, por la conciencia obrera!

Replica a «La Nación»

Antes se tenía a «La Nación» por un diario serio. Y lo era a la verdad, hasta donde puede serlo un diario de esa índole. Campeaba en ella el espíritu de los Mitre y alcanzaba gran autoridad sólo exponiendo el buen concepto republicano.

En sus buenos tiempos, sabía dirigirse también al pueblo y a los obreros, tomando parte con argumentación abundante—burguesa, es verdad, pero no por eso menos digna de ser atendida—en la discusión de los asuntos propios del proletariado. Ahora, con mala pata evidente, habiendo tomado diferente hebra—ya no campea en la casa el espíritu de los Mitre—se dirige exclusivamente al gobierno, y siempre para pedir más rigor en la aplicación de las leyes, ya excesivamente rigurosas, que maniatan al proletario.

«La Nación» ha dejado de ser el diario del pueblo, escribiendo y razonando para el pueblo, para convertirse en el diario ministerial, y ahora, con el señor Udabe, en el diario del jefe de policía, escribiendo y razonando para el gobierno, con el objeto de sostener y defender en toda forma a sus favoritos. ¡Triste decadencia de un diario! Pueblo, no existe para «La Nación» y pueblo obrero que se agite con el malestar de las leyes del país o por otra causa, menos...

La transformación de «La Nación» no

es, sin embargo, la única. Todos los días, más o menos, la han realizado después del centenario, en que parece constataron la inutilidad de dirigirse al pueblo y la necesidad de dirigirse al gobierno para que aprete y anule a aquél cada vez más. El mismo diario socialista no se dirige apenas a los obreros, concretándose a dirigirse a los electores y al gobierno.

Quedamos sólo nosotros, LA PROTESTA, que se dirija a los obreros, razonando, argumentando, interesándose en sus cuestiones; y así la cosa se ha simplificado mucho: todo lo que se refiera a los obreros, cosas de las que sólo se ocupa el diario anarquista, es anarquista, y nuestra excelente prensa burguesa no tiene más que pedir su represión al gobierno!

Ahora tenemos el caso de la huelga general, sin que ningún diario, ni aún el socialista, hayan tomado parte en la discusión de las causas que la provocan. Abandonado el proletariado a los anarquistas, porque nadie más le reconoce existencia después de los acontecimientos centenarios, la prensa entera, salvo alguno que otro diario extranjero, no hace más que calumniarle o denunciarlo al gobierno por peligroso. Ni se argumenta ya para él, ni con ser un elemento tan importante en la nacionalidad, se tienen en cuenta sus cuestiones más que para desocharlas por revolucionarias y pedir, si es posible, nuevos rigores a la ley! ¡Criollos lindos!

Con esta forma de hacer opinión, en poquitos años han conseguido hacer dar un salto enorme al nivel espiritual de la República que, es preciso decirlo, es hoy inferior al de veinte años atrás. Nuestra prensa no hace ya opinión entre el pueblo, como la prensa de años atrás: hace la labor servil del ministerio o el jefe de policía que ha dado en ser su favorito. Así toda la prensa, con muy escasas excepciones, se ha convertido en un inmenso boletín oficial, como la prensa pública, turca o japonesa, donde puede verse apoyado o defendido el ministerio—muy pocas veces atacado—pero no se encuentra nunca la argumentación o la razón que ha de servir de alimento espiritual para el pueblo. Y hacia donde se agrupa éste, siendo verdadera opinión, la única que existe y en cuya formación no ha tomado parte la prensa convertida en boletín oficial, hacia allí estará el enemigo que habrá que exterminar para salvar al ministerio. ¡Criollos lindos!

Sabido es que contra los obreros y los anarquistas, la policía (y también el ministerio, este ministerio como todos) ha usado siempre un arma innoble: la difamación y la calumnia. Para ella, todo obrero consciente es un coaccionador presunto de sus compañeros, y todo anarquista un elemento peligroso para la estabilidad social. La alucinación que pretendió destruir Lugones con su «Banca rota de la Anarquía», es obra de ella. La policía es la que ha presentando esos retratos atroces de anarquistas, que siempre resultaron falsos, pero que han bastado para alucinar a la burguesía y hacer que dictara leyes de seguridad y precaución cuando menos ridículas. Pues bien: a completar esta tarea de la policía y a presentar a todos los obreros que hacen huelga bajo este retrato abominable, concreta su misión la prensa, y usa de peores y más negras tintas a medida que es necesario para salvar al ministerio de las muchas barrabasadas que ha cometido. Así se hace prensa aquí, lo mismo que hace policía...

LO QUE QUEREMOS

Hay millones de seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciones, a cambio de un jornal insuficiente.

Hay millones de ancianos que, habiendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante una carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, tienden sus manos callosas y descarnadas a los transeuntes o solicitan su entrada en los hospicios.

Hay millones de niños heridos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay millares de jóvenes arrancados al campo, al taller, a su familia, a sus amores, en previsión de matanzas incomprensibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes la miseria, la ignorancia y la opresión, impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia gimen en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de corazón, debe querer que esto acabe.

Intrigantes, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, tumbantes e imbéciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental, saquean impunemente el tesoro público que alimenta el proletariado. Los ministros de un dios ridículo apoyan sobre el absurdo de los dogmas y la metafísica de las creencias, el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan.

En su mucha ignorancia y en sus hábitos de servidumbre, las multitudes aclaman al que las azota y las aplasta; acuden respetuosamente al paso de un grande que las desprecia o las adula y aceptan pasivamente los consejos de los adormideras y de los que predicán resignación.

"Todos los espíritus libres y todos los corazones generosos, desean que eso tenga fin."

Vivir, ser dichosos, ser libres... eso es lo que queremos los anarquistas. Gustar el bienestar físico que aseguran una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cómoda. Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos, regocijarnos nuestras miradas con la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, procurar a nuestros oídos el encanto de las puras armonías, estudiar con espíritu independiente los problemas de la vida, pasar libremente nuestra curiosidad a través del mundo de las realidades y de las observaciones, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada y confiar a nuestra boca atrevida el cuidado de expresar nuestras ideas.

"Eso es lo que queremos"

Y queremos también fundar lo más pronto posible un medio social favorable al desarrollo íntegro de la personalidad humana, por el libre juego de las fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desprendimiento normal de nuestras afinidades, por la noble radiación de nuestras simpatías. Hay que pedir a la vida todas las alegrías que contiene. Propagadores voluntarios del ideal anarquista que sabemos es justo y bello, consideramos animosas las consecuencias de la batalla, y sería para nosotros más penoso permanecer inactivos en el seno de la pelea que correr los riesgos consiguientes a ella.

Del manifiesto de la "AGRUPACIÓN AGRATA"

Mañana: primer día de HUELGA GENERAL

(Continuación de la primera página)

No es extraño, entonces, que en «La Nación» de ayer, diario que ha tomado en estos últimos tiempos una hebra esencialmente desgraciada, se mencione, se calumnie, se copien frases pueriles de un manifiesto obrero para pedir más rigor al gobierno en la aplicación de la Ley Social. Los obreros han recibido más que cachetazos morales: como se dice en ese manifiesto: han sido baleados y saqueados; y más que «monásticos», como se le dice en ese papel al ministro a quien sirve «La Nación», le han dicho cosas por los mismos órganos de la prensa burguesa con quienes «La Nación» se confía, ha tenido en eso mala nota el diario ministerial. Lo mismo que en su aseveración de que la Federación tiene por objeto la violencia, habiéndosele acusado de ser en exceso legalitaria por los muchos países que dió antes de decidirse a la huelga general, por los legalistas mismos: los socialistas.

Queremos creer que ese suelo de «La Nación» no ha sido escrito por un Mitre, sino por algún fraile o policía... En cuanto al pretérito que depararían a los huelguistas las filas de «La Nación», puede juzgarse cuando todavía no se ha hecho uso y ya le parece un abuso a ese diario...

Federación Obrera Regional Argentina

Trabajadores:
En la huelga general de protesta debe ser en la calle, no sólo para que el gobierno y los capitalistas se den cuenta de que protestamos contra sus torpezas y explotación, sino también para alertar a los que traicionan al movimiento que, posiblemente, al ver a sus camaradas en actitud tan digna, volverán sobre sus pasos agrupándose a la gran protesta.

Los puntos de reunión, además de las calles serán los siguientes locales: Conductores de Carros, Montes de Oca 1672; Obreros del Bazar, Lala 1745; Panaderos, Humberto I 2200 y Májico 2070.

El gran mitin, en donde se dará por terminada la huelga, si la policía no lo obstaculiza, en cuyo caso esta seguirá por tiempo indeterminado, tendrá lugar el domingo 26, a las 2 p. m. en la Plaza Constitución.

Se pide a los secretarios de las sociedades de la capital que comuniquen los datos acerca de la marcha e incidencias del movimiento a la F. O. R. A., Montes de Oca 1672 y a las Federaciones y comités del interior que lo hagan a la dirección que les ha sido indicada. El Consejo Federal.

Federación Obrera Local de La Plata

Declaración de Huelga General por término de 48 horas como acto de protesta, contra los atropellos policiales y supresión del derecho de reunión, en Berazategui, Punta Alta y Tandil.

Trabajadores:

La Federación Obrera Local, de acuerdo con la F. O. R. A., ha resuelto declarar la Huelga General de protesta el viernes 24 de octubre de 1913, a fin de hacer efectiva la solidaridad y la protesta obrera contra los actos y atropellos perpetrados por la policía de la provincia de Buenos Aires contra los derechos de reunión y de huelga.

Todos los medios para evitar esta medida extrema, han sido ensayados, agotada ha sido también la paciencia del proletariado, que ha visto esta vez, más claro que nunca, conculcados y pisoteados sus derechos; deshechos a machetazos sus asambleas, encerrados sin

motivo los dirigentes del movimiento, y atropellados en toda forma los más sagrados derechos que le acuerda la Constitución.

En Berazategui el derecho de reunión se halla sometido a la voluntad de un comisario; en Punta Alta y Tandil reina un efectivo estado de sitio; y en Buenos Aires mismo, como en Bolívar ha sido negado sin más trámites.

Queda clara y neta expuesta a la luz del sol, la actitud parcial de la policía, que ampara y convida al capital en toda forma; queda demostrada la tolerancia del gobierno que permite que un comisario se erija en único árbitro de estas cuestiones. Queda una vez más demostrado que el platillo de la balanza de la justicia burguesa, se inclina como siempre del lado de sus intereses; y que ser trabajador equivale a ser esclavo sin amparo y sin derecho; y peor aún, ser trabajador huelguista, es lo mismo que ser criminal.

Y es por eso, para protestar contra todos los atropellos, y como acto solidario para con los huelguistas de Berazategui, Tandil y Punta Alta, que la F. O. L. hace este llamado a todos los gremios federados y a los trabajadores en general a fin de que la huelga se haga efectiva el día fijado.

Que nadie trabaje esos días, que se demuestre que somos una fuerza poderosa, efectiva y real que no quiere ver suprimido su único derecho, esto es: el derecho a la libertad y a la vida.

La Federación Obrera Local hace saber que hoy jueves 23 de octubre a las 3 p. m. se celebrará una reunión general de todos los gremios en su local de la calle 55 5 y 6-536. Los gremios cuyas secretarías no se hallen en local de la Federación, celebrará asamblea en sus respectivos locales. El llamado de huelga se hace especialmente extensivo para el gremio de conductores, motormans, cocheros y chauffeurs.

El Consejo Federal.

¡Que la solidaridad sea un hecho real y eloquente! Nadie trabaje el viernes 25 y sábado 26 de octubre de 1913.

F. O. Local Rosarina

Invita a todos los trabajadores de Rosario al gran mitin preparatorio de la huelga general de protesta contra los atropellos policiales de la provincia de Buenos Aires y la supresión del derecho de manifestación a los obreros de la capital federal, que se realizará hoy jueves 23, en el local social Cortada Centeno número 8, (frente a la plaza Pringles), a fin de secundar debidamente a la F. O. R. A. en el paro de los días 24 y 25 del corriente.

El Consejo Local.

Federación Obrera Marítima

Marineros y foguistas. Socios y no socios

Concurrid todos a la asamblea general extraordinaria, que se realizará hoy jueves 23 del corriente a las 8 de la noche, en nuestro local social calle Olavarría 363 (altos) para resolver la actitud que ha de asumir la Federación Obrera Marítima, ante la declaración de la huelga general de solidaridad, decretada por la Federación Obrera Regional Argentina, con motivo de los atropellos perpetrados por la policía de la provincia con los obreros de Berazategui, Tandil y Punta Alta y como acto de protesta por la negación del derecho de reunión, que la policía de la capital ha negado con el único fin de que no trascienda la protesta unánime del proletariado consciente, contra los vejámenes

y desmanes cometidos por los dóciles instrumentos puestos al servicio del capital.

Ante tanta barbarie no es posible callar, so pena de hacerse cómplice de la tiranía actual.

Los trabajadores del mar que somos víctimas de la más odiosa explotación y tiranía y que no hemos de tardar en sacudir el yugo de nuestra esclavitud, estamos en la obligación moral de prestar nuestra más franca adhesión a este acto de protesta, dando así un alto ejemplo de solidaridad y haciendo una demostración de fuerza que evidencie la conciencia y la potencialidad de nuestra organización.

¡Marineros y foguistas, sed solidarios con vuestros hermanos de clase!

Concurrid todos a la asamblea a fin de sellar con vuestro voto la protesta unánime del proletariado del mar, contra los desmanes liberticidas de la tiranía imperante.

¡Que nadie falte!

El Consejo.

Federación Obrera del Calzado

La Federación Obrera de Calzado, teniendo en cuenta los abusos del gobierno de esta república y la prohibición del mitin organizado por la F. O. R. A. para protestar contra las arbitrariedades de la policía de la provincia de Buenos Aires, en cumplimiento a sus principios de solidaridad, y de acuerdo con la F. O. R. A., ha resuelto declarar la huelga general los días 24 y 25 del corriente octubre en señal de protesta, la que será prolongada siempre que las circunstancias así lo exijan.

Por lo tanto llama la atención de los gremios de zapateros, maquinistas y cordadores de calzado, alpargateros, apardores de botas y de botines en general, zapateros y zapateros de prunela, a que ninguno vaya a trabajar, y todos como un solo hombre acudan a la calle a protestar contra la tiranía imperante.

Trabajadores, es tiempo de que levantemos alta la frente y de que hagamos valer nuestros derechos de explotados. ¡Viva la huelga general! ¡Viva la F. O. R. A.!

El Comité.

Esta Federación ha lanzado un manifiesto que deben recoger los que deseen repartirlo de Humberto I 2200.

F. de las Artes Gráficas

Adhiriéndose al paro general ha lanzado un manifiesto que termina con las palabras siguientes:

¡Que ningún gráfico concorra a los talleres los días 24 viernes y 25 sábado! ¡Únicamente los traidores pueden negar su solidaridad a los hermanos que se debaten en la lucha!

¡Viva la huelga general de protesta contra los salvajes atropellos policiales! ¡Viva la libertad de reunión y de huelga! ¡Abajo los traidores del proletariado!

El Comité Provisorio.

Obreros Mosaistas

A los mosaistas de todas las secciones se les recomienda hacer efectiva en todos los talleres la huelga general de protesta declarada por la F. O. R. A., de acuerdo con los deberes de obreros conscientes, como se especifica en el manifiesto lanzado al gremio.

¡Viva la huelga general!

Lus Comisiones.

Caidéceros y anexos

En la asamblea realizada anoche ha votado 100 pesos para los gastos de agitación que demande la huelga general de la F. O. R. A. y ha ratificado su adhesión al paro, recomendando a todos los obreros del gremio hacerlo efectivo desde mañana viernes.

Obreros en general, capataces y conductores de carros del Subterráneo

Se adhieren a la huelga general de protesta declarada por la Federación Obrera Argentina para los días viernes y sábado, habiendo resuelto suspender todo trabajo en esas obras durante ese tiempo. Se adhieren igualmente al mitin del día 26.

Tomen nota los obreros que aun no han definido su actitud frente al paro general de la Federación.

Centro Obrero del Oeste

Habiendo sido prohibida por la policía la asamblea que debía realizarse hoy, de los trabajadores de Flores, Floresta y Liniers, se recomienda a todos los obreros de estas localidades apoyar moral y materialmente la huelga general declarada por la Federación Obrera Argentina para los días viernes y sábado. ¡Viva la solidaridad proletaria!

La Comisión.

Obreros Zapateros

Esta sociedad de resistencia se adhiera al paro general de protesta durante los días 24 y 25 del corriente, declarado por la F. O. R. A. y al mitin del 26, adhiriéndose a la huelga por tiempo indeterminado en caso de prohibirse esa manifestación y si lo resuelve así la Federación.

En consecuencia recomienda a los delegados hagan hacer efectivo el paro en los talleres y a todos los obreros del gremio de zapateros portarse dignamente en esta emergencia.

La Comisión.

Herreros de obra, cocinas y anexos

Habiéndose adherido por asamblea a la huelga general declarada por la F. O. R. A., recomienda a los delegados efectivizar el paro en los talleres e invita a todos los obreros del gremio a solidarizarse en la protesta contra los atropellos policiales y adherirse al mitin del domingo 26.

Unión fideeros

En virtud de la resolución tomada por la Federación Obrera Regional Argentina de declarar la huelga general por 48 horas, como acto de protesta por los atropellos cometidos por la policía de la provincia como asimismo por la prohibición del derecho de reunión por la policía de esta capital, esta sociedad recomienda a todo el gremio de fideeros en general adherirse a dicho movimiento desde mañana viernes.

Sombrereros en general

Esta sociedad de resistencia acordó adherirse a la huelga general de protesta declarada por la F. O. R. A. y recomienda al gremio todo de sombrereros hacer efectiva desde mañana viernes. ¡Viva la huelga general como protesta la más genuina por los atropellos cometidos con los trabajadores de la provincia!

Resúmen telegráfico

El movimiento huelguista en Huelva

Madrid, Octubre 22. — Según las comunicaciones recibidas de Huelva el movimiento huelguista de los mineros y ferroviarios de dicha localidad se ha reagravado considerablemente y que día a día toma mayor importancia a causa del paro declarado por la mayoría de los gremios, como acto de solidaridad hacia los huelguistas.

Contra lo que se suponía de que se llegaría a un arreglo en la reunión que celebraron ayer los delegados obreros y los representantes de las empresas, esta reunión no resultó a ningún acuerdo.

La policía sigue concentrada en la zona minera y en las estaciones del ferrocarril.

Todas las asambleas de los obreros resultan concarridísimas en las que es fácil notar el entusiasmo reinante entre los huelguistas.

A pesar de la tranquilidad relativa en que hasta ahora se ha desarrollado la huelga, se siguen produciendo incidentes entre la policía y los huelguistas, pues si hasta ahora no han ocurrido hechos de importancia se debe a la prudencia de los obreros, no así de la policía, sobre todo la guardia civil que se ha hecho presente en varios atropellos.

La huelga de panaderos

París, Octubre 22. — Informaciones recibidas de Ceño dan cuenta de que la huelga de panaderos de dicha localidad declarada días pasados continúa sin solución.

Las autoridades hacen activos trabajos a fin de llegar a un arreglo.

Hoy, como ayer, la población ha recibido casi por completo de pan.

Antimilitaristas condenados

París, Octubre 22. — Telegrafían de Toulouse que el consejo de guerra condenó a un año de prisión a dos cabos de la guarnición que tomaron parte en los mítines de protesta contra la ley de servicio militar por tres años.

Los ferroviarios de Santiago

Santiago de Chile, Octubre 22. — La huelga declarada días pasados por los obreros ferroviarios de la primera sección de los ferrocarriles del estado, continúa con toda firmeza.

Conducidos por los soldados del batallón de ferrocarrileros hoy han andado algunos trenes, muy pocos, pues se teme que ocurran accidentes debido a la impericia de estos.

SECCION LA PLATA

R. O. L. de La Plata

Comunicamos que la Federación O. L. de La Plata, conjuntamente con los gremios de carpinteros, mesaistas, plomeros, metalúrgicos, picapedreros, fideiros, el Centro de Cultura «Emilio Zola» y el agente de LA PROTESTA se han trasladado al nuevo local de la calle 55 entre 5 y 6, número 523.

Toda la correspondencia debe ser enviada a esta nueva dirección.

Centro de cultura Emilio Zola

Este centro dará en su local calle 55 entre 5 y 6, a las 8 p. m. una conferencia pública el sábado 25 del corriente nos.

TUCUMAN

Gran velada a beneficio del diario «La Protesta» organizada por varios compañeros de esta ciudad y con el desinteresado concurso del aplaudido cuadro «BROTOS».

El sábado 25 de Octubre en el Teatro «ALBERDI»

Se pondrá en escena el drama en 3 actos «Germinal» y «Fin de fiesta»

Movimiento Obrero

Las cosas en su lugar

En LA PROTESTA del día 17 del actual aparece una correspondencia firmada por el corresponsal de este diario en Bahía Blanca en la que después de detallar la marcha y el estado del movimiento obrero en esta localidad hace afirmaciones inexactas respecto a la Federación Obrera Ferrocarrilera de Maldonado a la que pinta en un estado de decadencia, lo que me veo en la necesidad de desmentir rotundamente.

La Federación Obrera Ferrocarrilera de esta sección está en pleno período de crecimiento y a mayor altura que nunca, dando muestras de la mayor actividad a pesar de la época crítica por que se atraviesa.

Los espíritus altivos que la han levantado, permanecen firmes, dispuestos a proseguir la obra sin vacilaciones ni desmayos, hasta ver coronados sus esfuerzos por el más lisonjero éxito.

El corresponsal citado que hace esa afirmación, o ha obrado impulsado por informaciones erróneas o guiado por algún sentimiento personal. Es lo que sería bueno aclarar al mismo. ¿Ha presenciado las asambleas numerosas que en esta sección se han celebrado? ¿Ha asistido él a la última conferencia dada por el delegado de la F. O. R. A. en el local de esta sección con una concurrencia desbordante? Son preguntas que invitamos a que responda.

Rogelio Barric, Maldonado, Octubre 19 de 1913.

Sombrereros en general

Asamblea general ordinaria el próximo domingo 26, en el local Méjico 2070, a las 8.30 de la mañana, para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Correspondencia.
3.º Balance.
4.º Asuntos varios.

C. de Estudios Sociales de Belgrano

Cita a todos los compañeros y simpatizantes de Belgrano, Saavedra y Villa Urquiza, para tratar asuntos de mucha importancia para la clase obrera, hoy jueves 23 en Quesada 2350 (Belgrano). La Comisión.

F. de las Artes Gráficas

En la numerosa asamblea realizada anoche en Humberto I 2200, resolvió adherirse por unanimidad a la F. O. Regional Argentina y al paro general de protesta en todos los talleres los días 24 y 25 del corriente.

Recomienda a los delegados toda la actividad necesaria en este sentido e insta a todos los gráficos, aún los no asociados, a solidarizarse con la Huelga General.

Aserradores, sección centro

La comisión recomienda a los delegados la mayor actividad para hacer efectivo el paro general con los demás gremios de la F. O. R. A., y cita a los miembros todos de la comisión y a los delegados a la reunión de hoy jueves con este objeto, en casa del compañero «Acratas».

Las infamias continúan

¿Qué tal amigo Baez? Ya consiguió deshacerse de todos los que le estorbaban ¿no es cierto? Es usted un cordobés del siglo I, hasta ahora no me había apercebido.

Así proceden los... hombres iba a decir, pero no, no se lo merece... mejor es este otro nombre: los reptiles. Se enteró—¡zar!—de la imprenta, del acto tan hermoso que realizaron los expulsados por su excelencia? Pues es un acto digno de encomio. Usied no se imaginaria eso ¿verdad? ¿Es que se creía que los obreros se chupaban el dedo? ¿Qué desengaño le al habrá recibido su magestad Baez, después de sabida la «distintísima noticia»? ¿Qué estrilo y qué bronca tendrán el citado felino y su comparsa!

De no haber procedido de ese modo, los obreros expulsados ¿cómo hubieran farracado estos sinvergüenzas a corollas de los trabajadores! ¡Cuántas borrachas a salud del apigalotados!

Esta vez se han equivocado. Es de lamentar, pero...

¿Qué tal conforme el señor Baez, con mandar llevar a un compañero a la comisaría de San Martín como si fuera un reo? ¿Ya se sació Taruto?

Mire, inquisidor. Todo cuanto se moeste es tiempo perdido. Los obreros, hoy día, no son una manada de borregos, como lo fueron antiguamente. Los obreros de hoy saben defender sus derechos, saben mantenerse en el puesto que les corresponde y saben también hacer un escaramuzo con los microscópicos y dañinos encargados como usted, para que no moleste más al honrado trabajador.

Entiéndalo bien, ponzoso Baez. No se meta a reñir porque va a salir crucificado.

Continúe cobrando los 450 pesos que le regala la empresa todos los meses, por su oficio ruin y vandálico. ¡Qué lástima de plata! —Y tenga cuidado de aprovecharlos, porque... ¡quién sabe si los seguirá cobrando por mucho tiempo!

Las 15 víctimas que usted ha causado por saciar sus instintos de hiena, le van a dar mucha guerra, y tal vez le cueste muchos disgustos su proceder vergonzoso e inicuo para con los operarios.

Qué silencio sepulcral reinará en el taller, ahora que salieron todos los revoltosos ¿no es cierto, rey absoluto Baez?

¿Qué tranquilo habrá quedado con ese montón de carne humana que tiene a sus servicios! ¡Qué alegría y qué goce más grande para él, ver a los obreros sumisos y resignados ante su voz de mando!

Y qué odio y lástima al mismo tiempo siento yo, por esos seres desgraciados que no tienen un acto de hombría para rebelarse ante un truhán de esa naturaleza!

Pobres de espíritu, nacidos para ser carne de bñitres, seres que denigran a la raza a que pertenecen; en fin; son un aborto de la naturaleza.

Antes de terminar, quiero darle un consejo al fulano Baez; que no juegue con pólvora, porque... ya sabe el resultado. Y si le parece lindo ese fuego, prepárese para recibir las llamaradas y los chamuscones que despidan.

Un expulsado, Santos Lúgaris 21 octubre 1913.

Notas administrativas

Correspondencia

Rosario, Comité «La Protesta». Recibido telegrama. Van ejemplares. Rosario, S. B. Imposible enviarle en la forma que indica. Irá hasta el sábado.

Mar del Plata, Comité «La Protesta». Cobramos a 3 centavos. Anotamos suscriptor y suspendemos a S. M. Holtvar, L. Malleo. Recibimos, 6.—; por suscripción suya, 1.50 y de Sala, 4.50. ¿No es así?

Ingeniero White, G. Prieto. No se publicó lo suyo porque había otra lo mismo, anterior.

Capital, Garotte. Los 20 pesos entregados, se publicaron el martes en la sección «Recibido para varios». Pertenecen a la agrupación «Tierra y Libertad» de Mar del Plata y no al «Comité pro Vicinias», que ha sido disuelto.

Notas

«Tierra y Libertad», Barcelona. Enviará 5 ejemplares cada vez que aparezca a Fernando Ramos, Heldich, 1306, Bahía Blanca (R. A.)

Centro Vegetariano «Sol y Tierra». Envíe folletos a Domingo Marquess, Alvarado 1511 y pase a retirar carta por LA PROTESTA.

Suscripción voluntaria de LA PROTESTA

Suma anterior, 527.95; 3-compañeros G. F. Belloni, 3.—; F. di Tomaso, 1.—; Suma, 531.95.

Pro compañera de Peniza

Suma anterior, (1) 633.21. Sociedad Obreros Carpinteros y Anexos, recolectado en los talleres de Prunieros y Cia., 17.95.

Suma, 636.20. (1) Por error apareció el 21 la suma con 589.25, siendo 638.25

Recibido para varios

Para «Liga de E. Racionalista», tres compañeros, G. F. Belloni, 3.—

Para Comité pro presos. Tres compañeros, G. F. Belloni, 2.—. Pro familia José Costa, A. Linares, La Plata, 0.40.

Pro huelguistas de Berazategui

Sociedad Obreros Carpinteros y Anexos

Recolectado en los talleres de Prunieros y Cia., 18.—. Suscripción a favor de los huelguistas de Berazategui:

C. G., 2.00; C. D., 1.00; F. A., 1.00; A. R., 2.00; A. C., 1.00; P. A., 1.00; 3 compañeros G. F. Belloni, 2.00; total, 10 pesos.

Suscripción a cargo de Valentín Cendon:

Valentín Cendon, 10.—; F. García, 3.50; Antonio Dávila, 2.—; Un compañero, 3.—; José Aguirre, 1.—; Pedro Toba, 2.—; Francisco Bocca, 1.—; E. Venseri, 1.—; Celso Oyola, 1.—; Pedro Desplá, 2.—; Cualquier Cosa, 1.—; Angel Calloni, 0.50; Florencio González, 1.—; N. N., 1.—; Joaquín Garay, 1.—; A. Gioca, 0.40; A. Cendon, 1.—.

Suma \$ 32.40.

Correo

Orfeón Libertario.—Contesten hoy sin falta, si prestan el concurso prometido para la función del sábado 25, en Avellaneda.

El Comité «La Protesta». Hay cartas para: Nicolás Ezquedo, Fortunato Gelabert, Juan Villarroel, Obdulia Amabile y Salvador Córdón.

Fundamentos del ideal anarquista EXPOSICION

1. Las religiones son hipótesis sobre la creación del mundo y la existencia de los hombres.

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexactitud por la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del hombre.

Las religiones han servido para que unos hombres enrañen y exploten - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2. El trabajo en sus dos formas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiación que los que no producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los anarquistas protestamos contra esa explotación inicua y aspiramos a un régimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

3. El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores.

Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha el igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angustiosa aún la vida de los productores.

Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artística, somos los anarquistas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

4. Siendo la política un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos a otra cosa que no sea sustituirse unos a otros en los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los

recursos, hasta los más innobles y brutales, los anarquistas nos declaramos antipolíticos.

5. La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley no es eludida hábilmente por la fuga del delincuente ó por la venalidad de policías, jueces, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los llamados criminales.

Convencidos de que las leyes sólo tienden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - y de que ellas no impiden la delincuencia, y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anarquistas nos declaramos adversarios de toda legislación.

6. La patria es una creación arbitraria de los gobernantes. El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismo crece en las heladas regiones de Groenlandia que en las tórridas del Ecuador. La división de la Tierra en nacionalidades no responde a ningún fin práctico y crean en cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El nacer aquí o más allá, no es una razón para odiar y considerarse enemigo del que nació en otro punto, así como tampoco es una razón para amar a los hombres que han nacido en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los nacidos a centenares de leguas de distancia.

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses, y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de nuestro país que nos oprime y al patron que nos explota.

No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la division del mundo en patrias, y siendo, al revés, causa de conflictos, guerras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolición de las patrias, para que los hombres todos se consideren como lo que son: miembros de una misma especie, cuya nación es la Tierra.

SINTESIS

Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo y en la que los medios de producción estén al alcance de todos los hombres. Anarquía es la vida libre sin que política, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro.

Funciones y conferencias

Córdoba

Velada teatral, baile y conferencia

Organizada por el grupo «Los Libres»... A beneficio del diario LA PROTESTA...

- 1. Paso por los niños, riñendo triángulo... 2. El niño Carlos Villa, recitará «Evo...»...

Obreros Albañiles

En el Salón Concordia, Rincón 1141

Organizada por la sociedad de Obreros Albañiles y anexos, que se efectuará el sábado 1.º de noviembre de 1919...

Orden del espectáculo

- 1.º «Hijos del Pueblo» por la orquesta. 2.º Conferencia por el compañero Justo García...

FOLLETIN de LA PROTESTA 41

B. BJORSON LAS SENDAS DE DIOS

Era Tuft, que volvía; pero, según pudo ver Kalle... «¿Dónde crees que haya ido, Eduardo?»...

10. La comedia en un acto y en prosa de J. E. Sivardi: «Alej... Barb...» Finalizará la velada con un baile familiar...

Avisos varios

Este Centro de E. Sociales ha designado al compañero Ursino para efectuar la cobranza de LA PROTESTA en Bernal...

LA PROTESTA de Napoli

Se pone en conocimiento de los compañeros de habla italiana que en Napoli (Italia) bajo la dirección del incansable compañero Roberto D'Angiò...

Los pedidos de periódicos, como también las suscripciones, pueden hacerse en la administración de este diario...

Aviso

A los compañeros que sepan el paradero de Pedro Basualdo, que hace poco marchó para Montevideo...

Agentes de LA PROTESTA

- Francia. — Antonio Bernardo, 17 bis rue Champagne-Première, París. R. O. del Uruguay. — Julio Giambastiani...

Grupo Tierra y Libertad de Mar del Plata

Hace saber a los interesados, que la rifa que ha puesto en circulación a beneficio de los presos por cuestiones sociales...

Aviso

A las sociedades de resistencia: Rogamos envíen principios o bases de sociedades de resistencia para formar una de oficinas varios en esta localidad...

- Salta. — Tomás González, Mendoza número 775. Corrientes. — Antonio Solís, Uruguay entre Ayacucho y Junín. Jujuy. — Antonio Giménez, Belgrano 46...

Rosario

El Centro Fomento Racionalista de Rosario, comunica haber trasladado la Escuela racionalista número 1 al nuevo local Alberdi 504.

Talonnarios de rifa

La comisión del centro oficinas varios de Villa Urquiza, pide a los compañeros que aún adeudan los talonnarios de la rifa...

Nota.—El dinero de dichos talonnarios será donado a los huelguistas de Berazategui a medida que lo vayan entregando

Se desea saber el paradero de Emilio Tilento, de profesión sastre. Escribir a nombre de J. Bastoni, Cangallo 2559.

ansioso de lo que hubiera querido aparecer, vagaba de cuarto en cuarto, subiéndolo y bajándolo, como si hubiese querido explorar la casa...

No acabó, porque descansaba ahora sobre su pecho, que sentía estremecerse. Ya no estaba irritado; quizás accedería a escucharla...

cia el muelle. Poco después subían hacia la casa del pastor, cuando Josefina se volvió para mirar hacia la ribera...